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Die Petition «Beenden wir das Taub~nelend in Zürich» wurde am 27. November 2025 
dem Stadtrat übergeben. 1656 Personen haben die Petition unterzeichnet und fordern, 
dass Zürich ein }ierfreundlicherer Umgang mit den Stadttauben finden soll , dies vor allem 
durch betreute Taubenschläge und eine tierfreundliche Geburtenkontrolle. 

Verschiedene Personen in der Stadt Zürich setzen sich für die Stadttauben ein und haben 
angeboten, Taubenschläge ehrenamtlich zu betreuen. Vom Stadtrat wurde noch keine 
Stellung dazu bezogen. 

In diesem Zusammenhang bitten wir den Stadtrat um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Wie gross ist die Taubenpopulation der Stadt Zürich und wie ·entwickelt sie sich? 

2. Wie viele Tötungen von Tauben werden in der Stadt Zürich pro Jahr durchgeführt? Bitte um 
Zahlen der letzten fünf Jahre. Was waren die Gründe für die Tötungen? 

3. Welche anderen Kontrollen des Bestandes werden durch die Stadt Zürich oder durch 
Private angewendet? 

4. Wird die Anzahl gestorbener Tauben erfasst? Wie gross ist die Anzahl der gestorbenen 
Tauben, die nicht durch Tötung gestorben sind? 

5. Wie hat sich das Fütterungsverbot, welches im Kanton Zürich seit dem 1. Januar 2023 gilt 
auf die Situation (Anzahl , Verteilung, Gesundheitszustand) der Tauben in der Stadt Zürich 
ausgewirkt? 

6. Wie werden Personen über die Problematik des unerlaubten Fütterns informiert? Wie viele 
Bussen wurden verteilt? 

7. Es wird befürchtet, dass mit einem strikt durchgesetzten Fütterungsverbot Taubenküken 
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verhungern könnten . Wie sieht das der Stadtrat? . 

8. Wo gibt es besonders viele Tauben in der Stadt Zürich? 

9. Wie viele Reklamationen aus der Bevölkerung wegen ·Problemen mit Tauben gab es 
jährlich? Bitte um die Zahlen der letzten fünf Jahren und die wichtigsten Problembereiche. 

10. Wie viele aktive Taubenschläge gibt es in der Stadt Zürich? 

11. In welcher dieser Taubenschläge wird gefüttert? In welchen werden Eier entnommen und 
durch Gipseier ausgetauscht? Wie viele Eier wurden in der Stadt Zürich jährlich 
entnommen und durch Gipseier getauscht? 

12. Welche Taubenschläge werden durch die Stadt betrieben? Welche durch Private? Wie 
unterstützt die Stadt Zürich die Privaten? 

13. Was ist die Haltung des Stadtrats zu betreuten Taubenschlägen? 


